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� Съезд ответил на ключевые
вопросы, будоражащие в после�
днее время всё общество, – гово�
рит делегат, председатель Зако�
нодательного Собрания Челябин�
ской области, член Генерального
совета партии «Единая Россия»
В.В. Мякуш. – Это ещё раз под�
тверждает, что партия – не закры�
тая каста, увлечённая собствен�
ными задачами и проблемами, а
именно то сообщество наиболее
активных людей, которым небез�
различна судьба Родины, судьба
каждого из её граждан. Ни одна из
ныне действующих политических
партий не ставит перед собой
вопросов такого уровня сложно�
сти и ответственности.

� Ключевой вопрос нашего
съезда – обсуждение Концепции
долгосрочного развития страны,
определение первоочередных за�
дач по её реализации, – с первых
же слов заявил Председатель
партии «Единая Россия», предсе�
датель правительства страны
В.В. Путин, возвращая присут�
ствующих к ранее принятой
«Стратегии � 2020».

«Нам необходимо опережаю�
щее, инновационное развитие, –
напомнил Владимир Владимиро�
вич. – Сохранить устойчивые тем�
пы роста ВВП. Предстоит суще�
ственно повысить качество рабо�
ты традиционных секторов эконо�
мики: машиностроения, ТЭКа,
сырьевого комплекса, транспор�
та, банков, сельского хозяйства…
Надо увеличить производитель�
ность труда в ключевых отраслях
в 3�4 раза. Поднять долю иннова�
ционной продукции в общем
объёме производства – с нынеш�
них 6 до 25, а лучше – 30�35 про�
центов. А энергоёмкость эконо�
мики снизить не менее чем на 40
процентов».

Созданные резервы обеспе�
чат, по мнению премьера, на
предстоящие годы устойчивость

Капремонт на финише
Работы по капитальному ремонту многоквар�

тирных домов в Челябинской области идут уже
более полугода. Наша область стала первым ре�
гионом страны, вступившим в федеральную про�
грамму фонда содействия реформированию ЖКХ
по капитальному ремонту жилого фонда.

В первую заявку попали 38 муниципальных обра�
зований Челябинской области. Сейчас из 1618 домов
работы полностью завершены в 1141. Государствен�
ная жилищная инспекция приняла 940 домов, по ос�
тальным вынесены предписания по устранению незна�
чительных недостатков, которые должны быть исправ�
лены в ближайшее время.

В целях дальнейшей реализации программы осе�
нью Челябинская область оформила вторую заявку по
ремонту ещё 490 жилых домов. В неё включены 7 го�
родов и районов области. Фонд содействия реформи�
рованию ЖКХ уже перевел на их счета средства в объё�
ме 276 миллионов рублей. К ремонтным работам при�
ступили немедленно. На 368 домах ремонт уже завер�
шён. Сейчас в министерстве строительства полным
ходом идёт подготовка третьей заявки в фонд содей�
ствия реформированию ЖКХ на участие в программе
ремонта многоквартирных жилых домов.

Общий объём финансирования программы на три
года составит 6 миллиардов 354 миллиона рублей, в
том числе более 1 миллиарда 855 миллионов рублей
– средства областного бюджета.

В этом году фонд содействия реформированию
ЖКХ продлил срок окончания ремонтных работ до се�
редины декабря. Во всех городах и районах Челябин�
ской области ремонтные работы по первой заявке бу�
дет завершены точно в срок.

Перед кризисом
не отступим

X съезд партии «Единая Россия» открыл президент Российской Федерации
Д.А. Медведев. «Судьбы конкретных людей, поддержка тех, кто нуждается в
помощи, всегда должны быть в центре вашей деятельности», – сказал Дмитрий
Анатольевич, обращаясь к делегатам съезда. Он отметил необходимость
«адаптации государственных и политических институтов к современной
ситуации, к тем вызовам, с которыми сталкивается наша страна».

российской бюджетной системы.
Причём – вне зависимости от ми�
ровых цен на нефть и другие экс�
портные товары. И значит – это
зарплаты бюджетников, пенсии,
пособия – всё это будет исправ�
но выплачиваться, а система со�
циальных гарантий – нормально
функционировать.

� Невозможно не согласиться
с руководством страны в том, что
даже кризисные явления не дол�
жны создавать ситуации паники и
отказа от социальных обяза�
тельств перед гражданами, – де�
лится впечатлениями в перерыве
между выступлениями губерна�

тор Челябинской области, член
Высшего совета партии «Единая
Россия» П.И. Сумин. – Мы в об�
ласти прогнозируем, что, если в
этом году у нас ещё будут допол�
нительные бюджетные доходы, то
в будущем можем недосчитаться
десятков миллиардов рублей. Ко�
нечно, это – призыв к экономии, к
рационализации использования
средств, от каких�то затратных
проектов придётся и отказаться.
Здесь главный критерий – чело�
век, его защищённость, возмож�
ность нормально работать, рас�
тить детей, достойно чувствовать
себя в пенсионном возрасте.

Иначе говоря, все социальные на�
чинания прошлых лет сохраним.
Понятно, в области будет вне�
дряться и новое, то, о чём гово�
рится на съезде.

Планируется сохранить и раз�
вить национальные проекты, в том
числе – «Здоровье» и «Образова�
ние». Уже с 1 декабря 2008 года
федеральные медицинские и об�
разовательные учреждения, как и
другие федеральные бюджетные
организации – например, в сфе�
ре культуры, – перейдут на новые
системы оплаты труда. Они ори�
ентированы на повышение каче�
ства предоставляемых услуг, на
стимулирование лучших врачей и
педагогов. При этом общий фонд
оплаты труда в федеральной бюд�
жетной сети вырастет на 30 про�
центов. С будущего года начнёт�
ся реализация мер, направленных
на пропаганду в обществе ценно�
стей здорового образа жизни.

� Это очень важный тезис, –
комментирует депутат фракции
«Единая Россия» Госдумы РФ
Светлана Ишмуратова. – Необ�
ходимо внедрять в общественное
сознание понимание того, что о
здоровье нужно заботиться не
когда заболеешь, а пока здоров.
Это, конечно, поддержка физкуль�
туры и спорта, отказ от вредных
привычек. Особенно это касается
детей. Не случайно Владимир
Владимирович отметил, что «нуж�
но поддержать муниципалитеты,
которые применяют современные
модели организации дошкольно�
го образования. Начать предмет�
но заниматься повышением ква�
лификации школьных учителей и
другими проектами, которые вой�
дут в Президентскую инициативу
«Наша новая школа».

Понятно, не мог обойти сторо�
ной В.В. Путин и пенсионные про�
блемы. К концу 2009 года средний
размер социальной пенсии, по его
мнению, не должен быть ниже про�
житочного минимума пенсионера.
В 2010 году средний размер трудо�
вой пенсии вырастет более чем в
полтора раза по сравнению с уров�
нем 2008 года. В том числе и за счёт
более справедливой оценки пенси�
онных прав тех, кто работал ещё в
советский период, и в тот период
времени заработал свои пенсион�
ные права. Граждане, которые нач�
нут формировать свои пенсионные
накопления после 2010 года, при
стаже в 30 лет смогут рассчитывать
на пенсию в размере не менее 40
процентов от заработка, с которо�
го уплачивались взносы. А это – уже
близко к соответствующим между�
народным стандартам.

Окончание на стр. 3

Вручены награды
Высшей региональной наградой – знаком отличия

«За заслуги перед Челябинской областью» награжде�
ны председатель совета директоров ОАО по добыче
угля «Челябинская угольная компания», депутат фрак�
ции «Единая Россия» Законодательного Собрания Че�
лябинской области Константин Струков; генераль�
ный директор «Историко�культурного заповедника об�
ластного значения «Аркаим» Геннадий Зданович и ху�
дожественный руководитель и главный художник ООО
«Мастерские декоративно�прикладного искусства
«ЛиК» Александр Лохтачёв.

Всего в губернаторском приёме приняли участие
33 почётных южноуральца.

Также в канун международного Дня матери, кото�
рый отмечается в последнее воскресенье ноября, Пётр
Сумин наградил 15 женщин знаком отличия Челябин�
ской области «Материнская слава» I степени. Вместе
с наградой за воспитание детей и вклад в укрепление
семейных традиций многодетные мамы получили де�
нежную премию в размере 100 тысяч рублей. Среди
представленных к награде 84�летняя жительница Ар�
гаяшского района Гайша Манапова, которая стала
матерью четверым детям своего мужа, и вместе с ним
воспитала ещё восьмерых дочерей и сыновей.

Продолжение темы на стр. 2

Создай себе пенсию!
Согласно Федеральному закону от 30 апреля

2008 года № 56�ФЗ «О дополнительных страховых
взносах на накопительную часть трудовой пенсии
и государственной поддержке формирования
пенсионных накоплений» с 1 октября 2008 года
все территориальные органы ПФР приступили к
приёму заявлений о добровольном вступлении в
правоотношения по обязательному пенсионному
страхованию.

В соответствии с указанным законом граждане, вне
зависимости от возраста, могут не только участвовать
в формировании своей будущей пенсии, но и рассчи�
тывать на увеличение накопительной части пенсии за
счёт госбюджета.

По состоянию на 25 ноября текущего года в Челя�
бинской области от застрахованных лиц, принявших
решение о вступлении в правоотношения по уплате
дополнительных взносов на накопительную часть тру�
довой пенсии, принято и обработано 17426 заявлений
(на 27.10.2008 было принято только 1979 заявлений,
на 18.11.2008 – 8479). Только за последнюю неделю
количество принятых заявлений увеличилось более
чем в два раза.

Продолжение темы на стр. 4

Декларация об АЭС
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин

одобрил Декларацию о намерениях инвестиро�
вать в строительство энергоблоков Южно�Ураль�
ской атомной электростанции.

Концерн по производству электрической и тепло�
вой энергии на атомных станциях представил на рас�
смотрение правительства и губернатора Челябинской
области Декларацию о намерениях инвестировать в
строительство энергоблоков Южно�Уральской атом�
ной электростанции. Рассмотрев документ с учётом
генеральной схемы размещения объектов электро�
энергетики до 2020 года, утверждённой правитель�
ством РФ, Пётр Сумин принял решение одобрить дан�
ную декларацию.

Кроме того, в своём распоряжении губернатор ре�
комендовал концерну в соответствии с требованиями
законодательства РФ в процессе разработки обосно�
ваний инвестиций выполнить необходимые инженер�
ные изыскания на территориях Каслинского района и
Озёрска. Также концерну необходимо дать оценку воз�
действия на окружающую среду предстоящих строи�
тельных работ и эксплуатации четырёх энергоблоков
Южно�Уральской атомной электростанции.

Все предварительные материалы, которые пред�
стоит подготовить концерну, пройдут общественные
слушания и государственную экспертизу. Определить
сроки, форму и место проведения общественных слу�
шаний также входит в функции концерна.

«Кольцо» для столицы
Открыта объездная дорога вокруг Челябинска

на участке от автомобильной дороги Копейск�Бе�
рёзово до автомобильной дороги М�36 Челя�
бинск�Троицк до границы с республикой Казах�
стан. Участок дороги протяжённостью 46 кило�
метров позволит полностью закрыть транспорт�
ное «кольцо» вокруг Челябинска.

Появление новой автомобильной трассы даёт сра�
зу несколько преимуществ для столицы Южного Ура�
ла. Теперь у большегрузных автомобилей, следующих
транзитом из Казахстана и Башкирии, появится воз�
можность не заезжая в Челябинск пересекать нашу
область. Это не только значительно улучшит ситуацию
с пробками в мегаполисе, но и положительно скажет�
ся на экологии города.

Новая трасса соответствует всем современным
требованиям. Две полосы движения в каждую сторо�
ну позволяют двигаться автомобилям с оптимальной
скоростью, установлены барьерные ограждения. Про�
пускная способность новой трассы – 5 тысяч автомо�
билей в сутки.

Строительство трассы велось в две очереди. Сда�
ваемый участок был построен менее чем за три года.
Общая стоимость проекта составляет почти 2 милли�
арда рублей. Причём большая часть средств – 1 мил�
лиард 396 миллионов рублей – была направлена из
бюджета Челябинской области.

Большие стройки
Увеличение доступности жилья для населения

– одно из приоритетных направлений в деятельно�
сти правительства и Законодательного Собрания
Челябинской области. С каждым годом наш реги�
он наращивает темпы ввода жилья. В прошлом
году на Южном Урале построено 1 миллион 600
тысяч квадратных метров. В текущем году постав�
лена задача увеличить этот показатель минимум
на 200 тысяч и сдать к концу 2008 года 1 миллион
800 тысяч квадратных метров жилья.

Показатели темпов строительства в регионе, дос�
тигнутые за 10 месяцев, позволяют с уверенностью ут�
верждать, что план по вводу жилья будет выполнен. На
сегодняшний день уже сдано 1 миллион 73 тысячи квад�
ратных метров, причём почти половина из них прихо�
дится на долю индивидуального жилищного строитель�
ства. Ряд территории даже перевыполнил поставлен�
ную перед ними задачу. Так, в Кусинском районе сдано
12,5 тысячи, вместо запланированных 9,8 тысячи квад�
ратных метров. Отличные показатели демонстрируют
Кунашакский район, Копейск, Магнитогорск, Миасс.

Полных ходом идёт подготовка к вступлению реги�
она в программу фонда содействия реформированию
ЖКХ по переселению граждан из ветхоаварийного жи�
лья. После того, как Госдума утвердит поправки в фе�
деральный закон, область сможет получить более 1
миллиарда рублей из федерального бюджета на пере�
селение людей из ветхо�аварийного жилья. Програм�
ма будет реализовываться на условиях софинансиро�
вания: для участия в ней из бюджета области потребу�
ется около 700 миллионов рублей.

За счёт средств фонда и областного бюджета пла�
нируется расселить людей из жилья общей площадью
около 70 тысяч квадратных метров. Государство будет
приобретать квартиры в домах с высокой степенью го�
товности и предоставлять жильё гражданам взамен их
старых квартир. В настоящее время специалистами
министерства строительства проводится анализ не
только аварийного жилого фонда области, но и рынка
строящегося жилья, в котором предполагается выку�
пать квартиры для семей, переселяемых из ветхих до�
мов. Предпочтение отдается домам, сдача которых зап�
ланирована до конца текущего года. Квартиры будут
выкупаться по цене, установленной для Челябинской
области Министерством регионального развития Рос�
сии. Она составляет 22 тысячи 200 рублей за квадрат�
ный метр. Таким образом, уже в начале будущего года
люди смогут переехать в новые квартиры, а строители
получат средства для поддержания своего бизнеса.

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

НОВОСТИ
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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Принятые изменения прокомменти�
ровал председатель Законодательного
Собрания Челябинской области, лидер
фракции «Единая Россия» Владимир
Мякуш:

� Прежде всего, повысятся доходные
и расходные части бюджета. Это связа�
но с поступлением дополнительных
средств из федерального бюджета. Все
деньги будут направлены на решение
социальных проблем. Главным образом,
– на обеспечение социальных гарантий
населению в условиях кризиса. Конечно,
депутаты отметили, что Челябинской
области это уже коснулось, так как мы
являемся частью мирового сообщества,
но они и ещё раз подтвердили, что все
социальные обязательства в будущем
году будут выполнены. И в декабре мы
вернёмся ко второму и третьему чтению

Ближе к жизни области
Бюджет – тот документ, который точнее всех отражает изменения в жизни области. Очередное,
34�е, заседание Законодательного Собрания Челябинской области это подтвердило. Подходит
к концу 2008 год, но это не стало преградой для внесения поправок в бюджет на этот год.

проекта бюджета 2009 года. И мы скон�
центрируем всё своё внимание на вып�
лате зарплат работникам бюджетной
сферы, осуществлении социальных га�
рантий населению, в том числе и льгот�
ным категориям граждан.

Расходная часть бюджета будет уве�
личена на 1 миллиард 612 миллионов
рублей. Из них 777,7 миллиона направят
на поддержку сельского хозяйства (ос�
новное направление – субсидии на при�
обретение комбикормов), 770 милли�
онов – на реализацию антикризисных
мер. Они включают в себя поддержку
предприятий малого бизнеса и личных
подсобных хозяйств на селе, а также уп�
лату процентов по кредитам малых
предприятий, создание некоммерчес�
кой организации по оказанию им помо�
щи, на приобретение акций ОАО «Южно�

Уральская Корпорация жилищного стро�
ительства и ипотеки» (500 миллионов
рублей). Кроме того, значительная часть
средств будет направлена на строитель�
ство Центра позитронно�эмиссионной
томографии (ПЭТ�центра) в Магнито�
горске. Всего же в социальную сферу
направят 64 % от суммы, а на сферу эко�
номики и государственного устройства
– 36 %.

Напомним, что накануне заседания
Заксобрания комитет по бюджету и на�
логам рассмотрел отчёт министра фи�
нансов, заместителя губернатора Челя�
бинской области Виктории Голубцовой
об исполнении областного бюджета за
девять месяцев 2008 года.

Общая сумма бюджета составляла
61 миллиард 68,7 миллионоа рублей,
что на 33 % больше, чем в прошлом
году. Из них на социальную сферу – вып�
лату зарплат работникам бюджетных
организаций, подготовку учебных заве�
дений к учебному году и зимнему пери�
оду – направлено 71,6 % бюджетных
средств, на дорожное, сельское и лес�
ное хозяйство – 24 %. На реализацию
областных целевых программ по нацп�
роектам выделили 2 миллиарда 647,2
миллиона рублей. Главная проблема
состоит в том, что эти средства за де�
вять месяцев освоили только на 46 %,
что ниже уровня прошлого года. Викто�
рия Георгиевна признаёт, что мировой
экономический кризис даёт о себе
знать: появились выпадающие доходы,
увеличивается темп снижения роста
экономики. В ноябре он составил уже
9%. Несмотря на эти обстоятельства,
всё бюджетные назначения на конец
2008 года и на 2009 год получат финан�
сирование в запланированном объёме.

Как уже сказано, проект областного
бюджета на 2009 год и плановый пери�
од 2010�2011 год во втором и третьем
чтении будет рассмотрен Заксобранием
в декабре. До этого губернатор Челябин�
ской области Пётр Сумин внесёт в него
свои поправки.

Треть повестки заседания касалась
вопросов агропромышленного комплек�
са. Заслушаны были постановления об
исполнении областной целевой про�
граммы по реализации нацпроекта «Раз�
витие агропромышленного комплекса»
в Челябинской области на 2008�2012
годы за прошедшие девять месяцев
2008 года, об изменениях в целевую
программу, а также в первом чтении был
принят проект изменений в закон «О зе�
мельных отношениях».

Как проинформировал депутатов
первый заместитель министра сельско�
го хозяйства Челябинской области Алек�
сандр Завалишин, за девять месяцев
реализации областной целевой про�
граммы в 2008 году сельское хозяйство
добилось хороших результатов, несмот�
ря на мировой экономический кризис.
При достаточно сложных погодных усло�
виях удалось собрать почти два милли�
она тонн зерна.

Лидерами стали Троицкий, Кизильс�
кий, Южноуральский, Чебаркульский и
Брединский районы. Полным ходом ос�
ваиваются новые земли. Например, в
2009 году будет засеяно 900 тысяч гек�
таров пашни при том, что обычный объём
посевной площади составляет 750�800
тысяч гектаров. Для посевной в следую�
щем году уже заготовлено 300 тысяч тонн
семян. Также на федеральную субсидию
в размере 300 миллионов рублей было
закуплено и установлено 175 современ�
ных молокопроводов.

Из областного бюджета на субсидии
личным подсобным хозяйствам было на�
правлено 358 миллионов рублей. Лиде�
ры по количеству успешных личных под�
собных хозяйств – Уйский, Нагайбакский,
Варненский и Чесменсикй районы. Уси�
лилась тенденция в создании производ�
ственных кооперативов на селе. На по�
купку техники в этом году им было выде�
лено 28 миллионов рублей, в то время,
как в прошлом было выделено всего пять
миллионов. Кооперативам передаётся и
та сельскохозяйственная техника, что по
ряду причин осталась безнадзорной и
потому никак не используется.

Изменения в областную целевую
программу реализации нацпроекта
«Развитие агропромышленного комп�
лекса», принятые накануне комитетом
по аграрной политике и земельным от�
ношениям и одобренные ЗСО включают
в себя субсидии на приобретение мине�
ральных удобрений в размере 163 мил�
лионов рублей, горюче�смазочных ма�
териалов и дизельного топлива в разме�
ре 260 миллионов рублей, выделенных
из федерального бюджета. Кроме того,
из областного бюджета дополнительно
выделяется 46 миллионов на реконст�
рукцию помещений коровников и 160
миллионов на субсидии личным подсоб�
ным хозяйствам селян.

Изменения в областной закон о зе�
мельных отношениях связаны с измене�
ниями, внесёнными в федеральный за�
кон. В нём определены новое понятие
земельного участка и положения об об�
разовании земельных участков, а также
изменён порядок отказа от права соб�
ственности на участок. Теперь границы
земельного участка определяются в со�
ответствии с федеральными законами,
а отказ от права собственности прекра�
щается со времени государственной
регистрации отказа собственника.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

В КОМИТЕТАХ

По предписаниям федеральных ор�
ганов власти штат необходимых сотруд�
ников должен быть увеличен на 27 чело�
век, на эти цели из федерального бюд�
жета было выделено чуть меньше деся�
ти миллионов рублей. Но, к сожалению,
этих денег не хватает. Это стало причи�
ной обращения в областной парламент
министерства радиационной и экологи�
ческой безопасности Челябинской об�
ласти с просьбой обсудить проект зако�
на «Об охране и использовании объек�
тов животного мира, водных биологи�
ческих ресурсов на территории Челя�
бинской области». Как заметила на за�
седании комитета по экологии, приро�
допользованию, недрам и чрезвычай�
ным ситуациям первый заместитель ми�
нистра радиационной и экологической
безопасности Челябинской области
Ирина Гладкова, принятие законопроек�
та позволит выделять недостающую
сумму из областного бюджета. Участни�
ки заседания единогласно поддержали
инициативу министерства, но, чтобы

Закон природы
В Челябинской области острый дефицит специалистов по
охране объектов животного мира и водных биологических
ресурсов. Связана эта проблема в основном с недостатком
финансирования.

была возможность всестороннего об�
суждения законопроекта, на ближайшее
заседание депутатов ЗСО он будет вне�
сён лишь в первом чтении.

Кроме того, Ирина Александровна
рассказала о том, как идёт реализация
закона Челябинской области «Об особо
охраняемых природных территориях
Челябинской области». На сегодняшний
день утверждены границы для десяти
памятников природы Челябинской обла�
сти, ведутся мероприятия по установле�
нию границ для 39 особо охраняемых
природных территорий. Приняты нор�
мативные акты об упразднении 13 па�
мятников природы, находящихся на тер�
ритории заказников, национальных пар�
ков, отнесённых к объектам историчес�
кого и культурного наследия.

В этом году экологи провели монито�
ринг озера Увильды. По результатам ис�
следования был сделан вывод, что озе�
ро обладает высокой степенью самоочи�
стки и по�прежнему остаётся водоёмом
с первым классом качества вод (чистые

и очень чистые). Хотя, строительство и
эксплуатация зданий и хозяйственных
участков несёт в себе определённую
долю негативного воздействия на один
из главных памятников природы.

Стоит отметить, что в настоящее вре�
мя в Челябинской области 176 природ�
ных объектов наделены статусом особо
охраняемых природных территорий. Из
них пять – федерального значения, 169
– регионального, 20 государственных

природных заказников Челябинской об�
ласти и две территории, имеющих
статус особо охраняемых местного зна�
чения.

Площадь особо охраняемых природ�
ных территорий всех категорий состав�
ляет 877,5 тысяч гектаров, чуть меньше
по площади занимают особо охраняе�
мые территории регионального значе�
ния – 658,48 тысяч гектаров.

Ирина ЯББАРОВА

ДЕНЬ МАТЕРИ

Оптимисты живут дольше
Закон жизни диктует повышенное внимание общества к проблемам

здравоохранения. Здоровье — богатство нации. И государство начало
этим активно заниматься. Национальный проект «Здоровье» — один из
приоритетов. Он значительно ускорил развитие здравоохранения. И Юж�
ному Уралу есть чем гордиться. Об этом говорилось на VI съезде врачей,
который прошёл в Челябинске.

В Челябинской медицинской академии собралось более 400 делегатов: ра�
ботники здравоохранения 43 муниципальных образований, врачи других горо�
дов УрФО, руководители областных и муниципальных органов власти. Начался
съезд чествованием ветеранов, затем делегатов приветствовал глава региона
Пётр Сумин.

� Это добрая традиция – встречаться, подводить итоги, чествовать лучших,
строить планы на будущее. И этому не помешают ни технические проблемы, ни
кризис, ни что�либо другое. Потому что событий много, а здоровье – одно. Оно
доверено вам, вашим золотым рукам, вашему профессионализму. Я благодарен
вам за эту высокую миссию – укрепление здоровья людей.

За последние годы для развития здравоохранения в области сделано нема�
ло. Объём финансирования вырос в 5,5 раза, только в этом году выделено более
18 млрд. рублей. Удалось создать слаженную систему медицинского обслужи�
вания. Ни одного года не было, чтобы не вводились новые объекты. Только на
областную детскую клиническую больницу выделено более 1,2 млрд. рублей.
Многие больницы преобразились, более 7 тысяч врачей получают надбавку к
зарплате.

Результат политики, подкреплённой внушительным рублём, вполне ощутим.
Заметно меняется демографическая ситуация (на чём делали упор руководите�
ли страны Дмитрий Медведев и Владимир Путин). Рождаемость увеличилась на
10 процентов, естественная убыль снизилась на 25 процентов. Ожидаемая сред�
няя продолжительность жизни — 68 лет, её доведут до 70, затем и 75 лет.

Это цель работы всей области, в том числе и работников здравоохранения.
Губернатор кратко остановился на ситуации в регионе. За последние годы мно�
гократно выросли инвестиции в социально�экономическую сферу, производство
промышленной и сельхозпродукции, строительство жилья. По многим показа�

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

телям регион в числе первых в России. Бюджет области увеличился в 8 раз, и он
всегда имеет социальную направленность.

Но удары мирового кризиса ощутили и на Южном Урале. Но, несмотря на труд�
ности, все социальные проекты будут выполнены, бюджетники получат 13�ю зар�
плату, с нового года вырастет минимальный размер оплаты труда.

Область будет вкладывать средства в передовые направления медицины,
включая высокотехнологичные. Регион включается в федеральную программу по
улучшению диагностики и лечения онкозаболеваний. У нас на высоте кардиоло�
гия и онкология. Сооружаются важнейшие объекты, каких в России единицы: уни�
кальный центр сердечно�сосудистой хирургии, два суперсовременных центра
позитронно�эмиссионной томографии.

Задача медиков интенсифицировать все виды профилактики, обеспечить
доступ к бесплатному и качественному медослуживанию всех жителей области,
повысить эффективность использования бюджетных средств.

От депутатов Законодательного Собрания Челябинской области выступил
заместитель председателя, депутат фракции «Единая Россия» Семён Митель�
ман. Он назвал съезд замечательным событием в жизни региона, дающим уни�
кальную возможность обменяться опытом. Одна из высших задач работников
здравоохранения – сбережение здоровья, и это вклад в социально�экономичес�
кую сферу, нужный для всех. Но в добавление к рублю исключительно важно уча�
стие, внимание медперсонала к человеку: тогда любое лекарство будет во много
раз эффективнее. Семён Мительман напомнил: оптимисты живут дольше.

В этот день лучших работников чествовали правительство области, Законо�
дательное Собрание, министерство здравоохранения.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Любовь начинается с семьи
День матери — по�настоящему святой и искренний праздник. В этот

день матери всей России принимают слова благодарности и признания в
любви и преданности. Надо заметить, что в Челябинской области День
матери отмечается с 1993 года, а статус общероссийского праздник по�
лучил в 1998 году.

На сегодняшний день более 700 матерей Южного Урала награждены знаком
отличия «Материнская слава». Это стало возможным благодаря совместным уси�
лиям губернатора и депутатов Законодательного Собрания Челябинской области.

Поздравляя матерей, заместитель председателя Законодательного Собра�
ния Челябинской области Семён Мительман подчеркнул, что их труд настолько
ценен и важен для общества, что его стоило бы отмечать хоть каждый месяц.

� Только мать даёт ребёнку всю нежность, мягкость, человечность и доброту
души, которую мы ждём всегда от людей. Мужчины обычно на работе с утра до
вечера, а женщины успевают работать, вести домашнее хозяйство, воспитывать
детей, а это тяжёлый труд, – уверен Семён Аркадьевич. – От имени депутатов
Законодательного Собрания сердечно поздравляю с праздником. Огромное спа�
сибо и низкий поклон за вашу мудрость, жизнелюбие, любовь, щедрость, за то,
что вы все свои силы отдаёте воспитанию подрастающего поколения. Пусть лю�
бовь и внимание близких окружает вас постоянно. Добра, оптимизма, крепкого
здоровья, благополучия вам и вашим детям.

К словам поздравления вице�спикера областного парламента присоединил�
ся заместитель губернатора Челябинской области Роман Панов. Он заметил,
что в этом году День матери проходит под эгидой Года семьи, объявленного пра�
вительством страны. Целый год в Челябинской области проходили мероприя�
тия, направленные на формирование семейных ценностей, авторитета семьи.
По словам Романа Юрьевич, большинство этих программ будет продолжено и в
следующем году.

В честь праздника многодетные матери Челябинской области были награж�
дены знаком отличия «Материнская слава» второй степени.

Как призналась обладательница знака отличия «Материнская слава» житель�
ница Советского района Челябинска Марина Николаевна Павлова, воспитать
восьмерых детей было несложно. Ведь если ребёнок желанный, он обязательно
будет здоровым и счастливым. Сейчас самому старшему её сыну 35 лет, а само�
му младшему ребёнку – 16. Для Марины Николаевны каждый – и опора, и под�
держка, а главное – все между собой очень дружны.

Ирина ЯББАРОВА
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ПРОТИВ КОРРУПЦИИСОБЫТИЕ
Эффективность имущества

Очередное заседание комиссии по противодействию коррупции было
посвящено совершенствованию законодательной системы в сфере управ�
ления государственным имуществом. Основным докладчиком стал ми�
нистр промышленности и природных ресурсов Челябинской области Ев�
гений Тефтелев, поскольку в функции его министерства входит оператив�
ное управление государственным имуществом.

В частности, для более эффективного управления государственной собствен�
ностью предложено создать в области межведомственный совет. В его состав
войдут специалисты по работе с имуществом из министерств и ведомств, пред�
ставители Законодательного Собрания Челябинской области. Совет будет оце�
нивать, как с большей выгодой для бюджета использовать областное имущество:
продать, сдать в аренду или поставить вопрос о его приватизации. До сих пор
подобные решения принимали специалисты министерства промышленности со�
вместно с представителями тех ведомств, которым принадлежал данный объект.

Новая система поможет не только получить наибольшую прибыль в бюджет от
владения имуществом, но и сократить расходы на его содержание. Как подчерк�
нул губернатор Пётр Сумин, это очень актуально в сложившейся экономической
ситуации.

Кроме того, по итогам совещания подготовлены предложения в федеральную
комиссию по противодействию коррупции. Они также касаются использования
имущества, но принадлежащего федеральным структурам. В частности, по пе�
редаче некоторых объектов из федеральной в муниципальную собственность для
более эффективного их использования.

Циклотрон для короткоживущих
В начале декабря в Челябинскую область приедет специалист фирмы

Siemens Мартин Потс, который будет контролировать монтаж «рамы» – спе�
циальной металлической конструкции, на которую будет установлен сам
400�килограммовый циклотрон. Технологически это очень сложный про�
цесс: нужно выровнять «раму» по горизонтали с точностью до микрона. От
качества установки будет зависеть и эффективность работы циклотрона –
аппарата по производству короткоживущих изотопов.

На сегодняшний день в область поступило всё оборудование для строящего�
ся ПЭТ�центра. Производством медицинской техники такого высокого класса
занимаются всего три фирмы в мире. Немецкая компания Siemens выиграла в
конкурсе и изготовила циклотрон, радиохимический модуль синтеза, позитрон�
но�эмиссионный томограф и 64�срезовый компьютерный томограф специально
для южноуральского ПЭТ�центра. Также на Южный Урал доставлена современ�
нейшая радиохимическая лаборатория. На приобретение оборудования из об�
ластного бюджета направлено почти 350 миллионов рублей.

Строительные работы по возведению центра позитронно�эмиссионной томог�
рафии идут полным ходом: ведутся внешняя и внутренняя отделка здания, мон�
таж оконных конструкций. Ежедневно на строительной площадке работают бо�
лее сотни специалистов. После установки оборудования строители смогут зак�
рыть все технологические проёмы в здании.

Одно из главных условий успешной работы ПЭТ�центра – наличие высококва�
лифицированного персонала. Уже полностью утверждён штат будущего медицин�
ского центра: в нём будут работать 109 специалистов – врачи, медсёстры и ин�
женеры. Все они уже прошли стажировку в лучших научных центрах страны в сфе�
ре радиологии и лучевой терапии. Кроме того, в ближайшее время для персона�
ла будут организованы обучающие семинары и тренинги, в ходе которых сотруд�
ники фирмы Siemens проведут инструктаж по эксплуатации сложнейшего меди�
цинского оборудования.

В настоящий момент в России действует всего 5 подобных центров, причём
все они находятся в Москве и Санкт�Петербурге. В то же время, позитронно�эмис�
сионная томография считается одним из самых передовых и надёжных способ
раннего диагностирования онкологических, кардиологических и неврологичес�
ких заболеваний. Появление ПЭТ�центра в Челябинской области даст медикам
больше возможностей для лечения пациентов, а значит, позволит сохранить и
продлить жизни тысячам южноуральцев.

Кроме того, в Челябинской области в скором времени появится второй ПЭТ�
центр. По решению губернатора Петра Сумина из бюджета области направлено
600 миллионов рублей на строительство центра позитронно�эмиссионной томог�
рафии в Магнитогорске. В ближайшее время состоится конкурс на определение
фирмы�поставщика оборудования и подрядной организации, которая будет вес�
ти строительные работы.

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Главная проблема в том, что в Рос�
сии жестовый язык не имеет статуса го�
сударственного языка, в то время как
национальные языки малых народов
России такой статус имеют. И потому
глухие и слабослышащие люди на се�
годняшний день ограничены в возмож�
ности получить высшее и среднее про�
фессиональное образование по своему
выбору, быть трудоустроенными на ква�
лифицированную работу, а также иметь
свободный доступ к информации, так
как телепрограмм с субтитрами крайне
мало. И в целом, такие люди лишены
свободной коммуникации в обществе
слышащих.

Объявляя 2009 год Годом молодёжи,
президент РФ Дмитрий Медведев в сво�
ём указе подчеркнул, что основными
целями будут «развитие творческого и

Понять язык друг друга
Вопрос о лингвистических правах глухих на последнем
заседании подняла Общественная молодёжная палата при
Законодательном Собрании Челябинской области.

научного потенциала молодёжи, её ак�
тивное привлечение к проведению со�
циально�экономических преобразова�
ний в стране». В России, как и в любой
стране, есть молодые люди с наруше�
ниями слуха, и при нынешней ситуации
они оказываются отрезанными от учас�
тия в развитии России.

Челябинские молодые парламента�
рии поддержали инициативу ЧРО Все�
российской общественной организации
инвалидов (Всероссийского общества
глухих) по интеграции молодёжи с нару�
шениями слуха в общую молодёжную
среду Челябинской области. Палатой
был одобрен проект члена Всероссийс�
кого общества глухих Василия Овсянки�
на. Цель проекта: заинтересовать и при�
влечь слабослышащую молодёжь к по�
лучению высшего образования. В обла�

сти таких молодых людей принимает на
обучение только один университет —
ЧелГУ. На базе университета работает
Региональный центр образования инва�
лидов, где можно пройти довузовскую
подготовку. Конечно, одного ВУЗа недо�
статочно. Хотя зачастую проблема со�
стоит в психологическом барьере. Мо�
лодые люди не верят в то, что смогут
освоить университетскую программу, не
верят в пользу высшего образования, не
имеют перед собой положительных при�
меров и не могут получить достаточно
информации о путях получения высше�
го образования. Все эти проблемы пред�
стоит решить в ходе реализации проек�
та. Он предполагает работу со слабос�
лышащими школьниками старших клас�
сов: анкетирование, встречи со студен�
тами ВУЗов и с успешными людьми,
имеющими нарушения слуха, проведе�
ние экскурсий и дней открытых дверей
в Челябинском государственному уни�
верситете. Кроме того, в планах созда�
ние собственного сайта, газеты, элект�
ронной библиотеки научно�популярных
и учебных фильмов с субтитрами, орга�
низация спортивных мероприятий.

ХОРОШЕЕ НАЧАЛО
Проекты, которые поддерживают

молодые парламентарии, как правило,
реализуются успешно. Таким примером
может послужить киноакция «Вера, На�
дежда, Любовь в российских семьях»,
инициатором которой стала молодёж�
ная общественная организация «Трез�
вение». В июле этого года проект был
представлен членам молодёжной пала�
ты и получил одобрение и поддержку.
Теперь он реализован и, по словам

представителей «Трезвения», весьма
успешно. Лучшие короткометражные
фильмы о семье увидели более четырёх
тысяч зрителей в Челябинске, Снежин�
ске, Троицке и Златоусте. В следующем
году киноакция охватит ещё больше го�
родов области. Её планируется сделать
ежегодной.

НАВСТРЕЧУ ГОДУ МОЛОДЁЖИ
В рамках Года молодёжи у Обще�

ственной молодёжной палатой будут
реализованы и другие проекты. В част�
ности, уже окончательно решён вопрос
о конкурсе на лучшую организацию ра�
боты молодёжных парламентов. Побе�
дителей будут определять по четырём
номинациям: «Лучшая социальная ини�
циатива», «Лучшая законодательная
инициатива», «Лучший молодёжный
парламент городского округа» и «Луч�
ший молодёжный парламент муници�
пального района».

Кроме того, в городах и районах Че�
лябинской области пройдёт конкурс со�
циальной рекламы, главной темой кото�
рого будут проблемы молодёжи. А в тех
муниципалитетах, где работают мест�
ные молодёжные парламенты состоят�
ся фотовыставки, посвящённые юби�
лею Челябинской области. Главные
цели: познакомится с коллегами из рай�
онных молодёжных палат и поддержать
их инициативы на местах.

Центр патриотического воспитания
при Общественной молодёжной пала�
те в будущем году планирует познако�
мить между собой областные обще�
ственные организации, занимающиеся
военно�патриотическим воспитанием,
и наладить их взаимодействие друг с
другом. Для этого будет проведён круг�
лый стол. Ещё один круглый стол зап�
ланирован по проблеме Южной Осетии
и Абхазии.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Перед кризисом не отступим
Окончание, начало на стр. 1

� Последовательные шаги прави�
тельства России по формированию и
совершенствованию пенсионной систе�
мы страны вновь убеждают в его твёр�
дой социальной ориентированности, –
высоко оценивает новые инициативы
управляющий Пенсионного фонда Рос�
сии по Челябинской области, депутат
фракции «Единая Россия» Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти Виктор Чернобровин. – Пенсионный
фонд становится всё более стабильной
и мощной финансовой составляющей
нашей экономики.

� Глобальный кризис ещё раз под�
твердил известную истину: основой на�
ционального богатства и экономической
безопасности является, в первую оче�
редь, конкурентоспособный реальный
сектор экономики, – напомнил В.В. Пу�
тин. – Нам потребуется корректировка
налоговой политики. Принятие мер, ко�
торые бы стимулировали развитие эко�
номики.

С 2009 года должен быть оптимизи�
рован порядок начисления и возврата
НДС. Предполагалось увеличить размер
амортизационной премии – до 30 про�
центов. Но поддержка реальному секто�
ру нужна сейчас. Поэтому обе эти нова�
ции должны вступить в силу уже с 1 ян�
варя будущего года.

� Кроме того, с учётом особой ситуа�
ции, складывающейся с прибылью пред�
приятий в четвёртом квартале, предла�
гаю дать им право уплачивать налог на
прибыль на основе фактической прибы�
ли, полученной с начала года, – внёс
предложение председатель правитель�
ства, а потом напрямую обратился к де�
путатам�единороссам:

� Прошу наших депутатов в Госдуме
незамедлительно принять необходимые
поправки в Налоговый кодекс. Чтобы эта
норма заработала уже через неделю – с
28 ноября. Это важно потому, что 28�е �
это как раз день уплаты налога. Помимо
этого – снизить с 1 января 2009 года на
4 процентных пункта ставку налога на
прибыль. Сделать это за счёт федераль�
ной части этого налога. Причём и у ре�
гионов есть право, в свою очередь,

уменьшать этот налог также на 4 пункта.
Следующее решение. Сейчас в рам�

ках упрощённой системы налогообло�
жения малого бизнеса действует фикси�
рованная ставка в размере 15 процен�
тов. Для снижения фискальной нагруз�
ки на малый бизнес, создания дополни�
тельной мотивации для его развития
предлагаю дать регионам право снижать
ставку на 10 процентных пунктов – до 5
процентов, дифференцируя её в зависи�
мости от вида бизнеса и других объек�
тивных показателей.

Нужна активная политика на рынке
труда. В этой связи с 1 января макси�
мальный размер пособия по безработи�
це в общей сложности вырастет до 4 900
рублей в месяц.

� Правительством утверждён план
действий, направленных на оздоровле�
ние ситуации в финансовом секторе и
отдельных отраслях экономики, – конк�
ретизировал в своём выступлении пред�
седатель Госдумы РФ, председатель
Высшего совета «Единой России» Бо�
рис Грызлов. – Для его реализации тре�
буется порядка тридцати новых феде�
ральных законов. И мы их обязательно
примем уже в осеннюю сессию. Среди
них закон о приоритетности госзакупки
отечественных товаров. Была такая ак�
ция «Покупай российское!» Самое вре�
мя воплотить этот принцип в жизнь!

Как и в прежние годы будет приме�
няться практика таможенно�тарифной
защиты внутреннего рынка, например –
аграрного. Кроме того, планируются це�
новые преференции для отечественных
поставщиков при размещении государ�
ственных и муниципальных заказов. Не�
обходимы, по убеждению главы прави�
тельства, специальные меры поддерж�
ки отдельных отраслей реального секто�
ра. Это – строительство, оборонно�про�
мышленный комплекс, сельское хозяй�
ство, машиностроение, ТЭК.

Кризис мировой экономики не дол�
жен сказаться на выполнении наших
оборонных программ, считает предсе�
датель правительства России. Он отме�
тил, что у предприятий оборонно�про�
мышленного комплекса длительный
цикл производства, а источники финан�
сирования – ограничены. Поэтому так�
же предлагаю увеличить субсидирова�
ние процентной ставки, нарастить инве�
стиции в капитал предприятий. И выде�
лить в 2008�2009 годах дополнительные
средства для предупреждения банк�
ротств оборонных заводов. Общий
объём ресурсов, дополнительно на�
правляемых на эти цели – более 50
млрд. рублей.

Уже направлено 60 млрд. рублей на
пополнение уставного капитала Агент�
ства по ипотечному жилищному креди�
тованию (АИЖК) – чтобы дать возмож�
ность банкам продолжить программы
ипотечного кредитования. Кроме того,
государство намерено выкупить на рын�
ке свыше 40 тысяч типовых квартир:

либо уже готовых, либо находящихся в
высокой степени готовности. На эти
цели выделим дополнительно почти 83
млрд. рублей – тем самым поможем
строительным компаниям, этому секто�
ру нашей экономики. Во�первых, эти
квартиры пойдут на решение жилищных
проблем военнослужащих и граждан,
проживающих в аварийных домах. А во�
вторых, появляется гарантия, что уже на�
чавшиеся строиться дома будут достро�
ены. А значит, те люди, которые вложи�
ли свои деньги в строительство этих до�
мов, получат квартиры.

� Мы будем продолжать наши усилия,
направленные на увеличение доступно�
сти жилья, – продолжает В.В. Путин. – В
этой связи предлагаю увеличить в 2 раза
– до 2 миллионов рублей – сумму, в ко�
торой исчисляется размер налогового
вычета для граждан, приобретающих
или строящих жильё. Поясню. В этом
случае семья сможет сэкономить на на�
логах сумму не до 130 тысяч, а до 260
тысяч рублей. Считаю возможным при�
дать этой мере обратную силу: то есть,
начать её действие с 1 января 2008 года.
Это означает, что для тех, кто купил или
построил жильё после этой даты, подо�
ходный налог должен быть пересчитан.
А уплаченные деньги – возвращены
гражданам из бюджета.

Возвращаясь к проблеме агропро�
мышленного комплекса, партийный ли�
дер отметил, что уже предусмотрено суб�
сидирование процентов по отдельным
инвестиционным кредитам в размере
100% ставки рефинансирования. На эти
цели выделяется 3,5 млрд.рублей.

� Нужно дать как можно большему
числу людей возможность зарабатывать
своим трудом на своей земле, – считает
в этой связи Борис Грызлов. – В стране
127 миллионов гектаров пашни. Из них
большая часть не вовлечена в экономи�

ческий оборот, а 20 миллионов гектаров
– это вообще бесхозная земля, так на�
зываемые невостребованные доли. Раз�
ве это не ресурс для противодействия
любому кризису? Давайте дадим землю
тем, кто хочет и может её обрабатывать!
Нужны и рынки выходного дня для про�
дажи сельхозпродукции от производи�
теля – без налогов, без поборов, без
«крышевания»!

Борис Вячеславович справедливо
заметил, что наши ведущие предприни�
матели получили в собственность пред�
приятия, которые являются не просто
заводами и фабриками. Это – наше на�
циональное достояние. И люди, работа�
ющие на этих предприятиях – тоже наше
национальное достояние. За их судьбу
мы все несём общую ответственность.
И в первую очередь – собственники этих
предприятий.

Новые рабочие места – это ещё и но�
вые инфраструктурные проекты, кото�
рые предлагается внедрить в сфере до�
рожного строительства, газификации, а
также проекты по лесопереработке. Да�
лее Грызлов сказал: «В целях более эф�
фективной координации работы, считаю
необходимым заявить сегодня о старте
нового партийного проекта под назва�
нием «Инновационная система». Его за�
дача – в разы повысить производитель�
ность труда за счёт внедрения новых
технологий, эффективной организации
производства, обновления основных
фондов, защиты интеллектуальной соб�
ственности».

� Противодействуя новым вызовам,
преодолевая последствия мирового
кризиса, Россия станет ещё сильнее. У
Президента и Правительства есть про�
грамма действий, и наша партия под�
держит её всеми силами, – сказал от
имени делегатов съезда Б.В. Грызлов.

Владислав ПИСАНОВ

«Конструктор» кардиоцентра
Строительство медицинского центра ведётся блочно�модульным спо�

собом. На сегодняшний день на строительную площадку федерального
кардиоцентра доставлены все блоки из Германии и половина – из Перми.
Блоки монтируются по принципу «конструктора». По сути, каждый блок
представляет из себя готовую комнату, в которой уже есть внутренняя от�
делка, источники освещения и даже всё необходимое оборудование. Воз�
ведение коробки здания идёт под постоянным контролем инженеров –
представителей немецкой фирмы�производителя.

Всего здание будет состоять из 327 блоков. Благодаря договорённости, дос�
тигнутой с немецкой фирмой�производителем, монтаж будет вестись одновре�
менно с наладкой оборудования. Это позволит сократить время подготовки объек�
та к сдаче.

Напомним, решение о строительстве федерального кардиоцентра на Южном
Урале было принято весной прошлого года. Челябинская область взяла на себя
обязательства по возведению фундамента здания и подведению всех коммуни�
каций, а также сопутствующих объектов – стоквартирного жилого дома для со�
трудников, аптеки, областного патанатомического бюро, прачечной. Южноураль�
ские строители сдали «нулевой» цикл даже раньше намеченного срока. В южно�
уральском центре кардиохирургии будут работать более 700 медицинских работ�
ников, в том числе 34 высококвалифицированных кардиохирурга, которым пред�
стоит проводить до 8 тысяч операций в год.

СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

Молоко приходит в норму
В Челябинской области улучшилась динамика производства молока в

сельхозпредприятиях. Это произошло после окончательного перевода
поголовья крупного рогатого скота на зимне�стойловое содержание.

Сегодня средний суточный надой составляет в сельхозпредприятиях восемь
килограммов молока от каждой коровы. Это на 0,3 кг больше, чем на эту же дату
прошлого года. Месячная динамика производства молока постепенно улучшает�
ся, но пока отрицательная. За прошедшую неделю хозяйства снизили среднесу�
точный надой от одной коровы всего на 100 граммов – это значительно меньше,
чем в предшествующие недели. Остаётся добавить, что снижение продуктивнос�
ти молочного стада носит сезонный характер и происходит вследствие перевода
стада с летнего пастбищного содержания на зимнее стойловое.

По данным оперативной сводки минсельхоза, лидером по среднесуточным
надоям сегодня является Каслинский район, там от каждой бурёнки получают по
14 килограммов молока, чуть меньше – в Еткульском районе – 11,7 кг, Красноар�
мейском – 11,2 кг, Троицком – 10 кг молока.

По валовому суточному удою впереди Чебаркульский район – там все хозяй�
ства в сутки производят в среднем 63 – 64 тонны молока, второй – Еткульский
район – 38 тонн. Выше уровня 2007 года сегодня доят 12 районов.

Молочная продуктивность стада напрямую зависит от плодовитости живот�
ных, то есть чем больше рождается телят, тем больше молока дают коровы. Хоро�
шая рождаемость телят – в Брединском, Варненском, Верхнеуральском, Еткуль�
ском, Каслинском, Кизильском, Красноармейском, Кунашакском, Пластовском
районах, там она превышает прошлогоднюю. В то же время в Агаповском, Арга�
яшском, Карталинском и ряде других районов выход телят ниже, чем в прошлом
году. Причины этого – в недостаточном соблюдении технологии воспроизводства
стада в отдельных хозяйствах: несвоевременное осеменение, обследование на
стельность, ненадлежащий уход за стельной коровой и новорождёнными телята�
ми, слишком длинный сервис�период.

Юрий СИМОНОВ

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО
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НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА НОВОСТИ

Хороший асфальт на доро�
ге не валяется!

Мой отец был высококласс�
ным охотником, он всегда
попадал точно в цель.
Но так как он был убеждён�
ным вегетарианцем, стре�
лял он исключительно по
грибам.

� Доктор, у вас можно сде�
лать ампутацию совести?
� Можно. Только оплата –
вперед...

Если вас позвали в загс, а
там нет ни цветов, ни по�
дарков, ни наряженных ма�
шин, значит, вас тупо раз�
водят.

На большом зелёном листе
кувшинки сидит лягушка и
смотрит на дорогу. Подска�
кивает вторая:
� Ждёшь?
� Жду.
� Принца?
� Нет.

ЛЬГОТЫ ЖКХ

� То есть как?
� А вот так! Э�эх... Это вы, иди�
отки, все ждёте своих прин�
цев. А что в них такого осо�
бенного? Принцев – пруд пру�
ди. А Буратино... (вздох) Бу�
ратино – он один...

� Такса – порода собак опре�
делённого размера, пример�
но в полсобаки в высоту и
полторы собаки в длину.

Информационный парламент
В информационном обеспечении Законодательно�

го Собрания Челябинской области появятся новше�
ства. На сайте ЗСО http://www.zs74.ru появится спе�
циальная рубрика по реализации Послания президен�
та. Кроме того, для Интернет�обсуждения вопросов
взаимодействия депутатов и СМИ будет создан блог
парламентского пресс�клуба.

Расширится сотрудничество с телевизионными канала�
ми. Совместно с ЧГТРК будет создана информационно�ана�
литическая программа «Точки над i», которая будет посвя�
щена развитию в нашем регионе четырёх основных прин�
ципов Стратегии�2020: инвестиций, инноваций, институтов
и инфраструктуры. В своём Послании президент предложил
добавить в этот список ещё одно «и» – интеллект. Идею ЗСО
и ЧГТРК поддерживают Союз промышленников и предпри�
нимателей Челябинской области, Ассоциация работодате�
лей «ПРОМАСС» и ЧРО ВПП «Единая Россия».

Ещё один проект – «Гражданское жюри» – будет реали�
зован совместно с каналом ОТВ. Представителям обще�
ственности будет предоставлена возможность открыто об�
судить областные законы и законотворческую деятельность
депутатов ЗСО.

А в школах стартует специальный проект «Парламентс�
кий урок», где ученикам будут показаны фильмы о Законо�
дательном Собрании. Ребята узнают о том, как создаются и
принимаются законы и поправки, как работают депутаты.
Главная задача проекта – улучшение правового образова�
ния школьников.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

С одной стороны, все реп�
лики заучены почти наизусть.
С другой стороны, персонажи
настолько «срослись» с ис�
полнявшими их роли актёра�
ми, что зрителю кажется –
другой исполнитель лучше не
сыграет. Таким образом, не�
обходим творческий подход и
полёт фантазии.

К сожалению, именно это�
го как раз и не хватает ново�
му спектаклю Челябинского
театра драмы им. Н.Ю. Орло�
ва «Ханума». Порой даже воз�
никает ощущение, что режис�
сёр М. Филимонов стара�
тельно копирует знаменитую
постановку Г.А. Товстоногова
– интонации, некоторые ми�
зансцены. Однако тягаться с
покойным классиком – заня�
тие неблагодарное: гений
всегда выиграет. Хотя сделать
спектакль более живым, под�
вижным и по�настоящему со�
временным, наверное, было
вполне возможно.

Однако есть в новой «Ха�
нуме» и приятные моменты:

Челябинский АвлабарЧелябинский Авлабар
Есть спектакли, которые, кажется, знакомы с самого детства.
Например, «Женитьба Фигаро» Московского Театра Сатиры или
«Ханума» Большого Драматического театра. Благодаря телевизионным
версиям эти постановки мы видели неоднократно, и потому тем
режиссёрам, которые берутся за новое воплощение этих пьес,
приходится трудно.

над сценой, как другой гори�
зонт, как видение из невозв�
ратного прошлого, где не
было жующих галстук прези�
дентов.

Еще стоит отметить по�

Очередное совещание
первый заместитель предсе�
дателя Заксобрания, депутат
фракции «Единая Россия» Ев�
гений Редин (именно он в
южноуральском парламенте
курирует этот вопрос) и заме�
ститель министра социальных
отношений Валерий Лугинин
провели с сотрудниками уп�
равления социальной защиты
населения Златоуста. В сове�
щании приняли участие пред�

линным украшением спектак�
ля. Такого смешного, но всё
же аристократичного князя
Пантиашвили мог воплотить
только признанный мастер
сцены с его неповторимыми
интонациями и умением «иг�
рать короля». Отлично звучат
голоса поющих актрис челя�
бинской драмы – Татьяны Ка�
меневой, Татьяны Вяткиной,
Ольги Рождественской. Мо�
лодой актёр Степан Арефьев
очень даже неплохо и спел, и

В соответствии со статьёй
28 Федерального закона от
15.12.2001 №167�ФЗ «Об обя�
зательном пенсионном стра�
ховании в Российской Феде�
рации» исходя из стоимости
страхового года устанавлива�
ется величина ежемесячного
фиксированного платежа, уп�
лачиваемого индивидуальны�
ми предпринимателями, адво�
катами и нотариусами в бюд�
жет ПФР в качестве страхово�
го взноса на обязательное
пенсионное страхование.

Данная величина исполь�
зуется также при расчёте

Конкурс балетмейстеров
Хореографическая Ассоциация «Всероссийского

музыкального общества» и хореографический фа�
культет ЧГАКИ 5�7 декабря проводят IX региональный
конкурс балетмейстеров.

Учредители конкурса видят в нём перспективы разви�
тия хореографического искусства, повышения роли хоре�
ографов, работающих с непрофессиональными коллекти�
вами. В ходе работы над конкурсными произведениями со�
вершался индивидуальный поиск новых выразительных
средств и форм хореографических произведений.

По условиям конкурса в нём могут принять участие хо�
реографы старше 14 лет, вне зависимости от их места ра�
боты и образования. Оргкомитет определил основные но�
минации конкурса балетмейстеров: сольные танцы (клас�
сические, народные), массовые танцы (сюиты, сцены, за�
рисовки и т.д.) и шоу�танцы (современные, эстрадные).
Главными критериями оценки будут считаться единство му�
зыкальной и хореографической драматургии, оригиналь�
ность замысла и решения, сценическое оформление и,
главное, исполнительское мастерство.

На данный момент на участие в IX региональном кон�
курсе балетмейстеров заявилось более 50 участников из
разных городов Уральского региона.

Екатерина УШАНОВА

например, потрясающая сце�
нография самого известного
челябинского грузина Тимура

Дидишвили. Его многофигур�
ное полотно с изображением
старого Тифлиса нависает

Стоимость страхового года
Правительство РФ утвердило новую стоимость страхового года.
Напомним, что стоимость страхового года – это сумма денежных
средств, которые должны поступить за застрахованное лицо в бюджет
Пенсионного фонда РФ в течение одного финансового года для выплаты
этому лицу обязательного страхового обеспечения в размере,
определённом законодательством РФ.

суммы средств федерально�
го бюджета, выделяемых
Пенсионному фонду РФ на
возмещение уплаты страхо�
вых взносов за застрахован�
ных лиц, находящихся в от�
пуске по уходу за ребёнком до
достижения ребёнком возра�
ста полутора лет или прохо�
дящих военную службу по
призыву, а также других не�
страховых периодов.

В текущем году стоимость
страхового года составляет
3864 рубля.

Постановлением Прави�
тельства Российской Феде�

рации от 27.10.2009 № 499 на
2009 год утверждена сто�
имость страхового года в раз�
мере 7274 рубля 40 копеек.

Стоимость страхового
года рассчитывается исходя
из тарифа страховых взносов
на обязательное пенсионное
страхования и минимального
размера оплаты труда, уста�
новленных на начало этого
года.

Так, ежемесячная сумма
фиксированного платежа со�
ставляет 14% (тариф страхо�
вых взносов на обязательное
пенсионное страхование) от

минимального размера оп�
латы труда, которая с января
2009 года составит 4330 руб�
лей.

Следовательно, для 2009
года ежемесячная сумма
фиксированного платежа
равна: 4330 руб. х 14% = 606
руб.20 коп.

Стоимость страхового
года рассчитывается, как
ежемесячная сумма фикси�
рованного платежа, умножен�
ная на 12 месяцев: 606 руб. 20
коп. х 12 = 7274 руб.40 коп.

Уплата фиксированного
платежа осуществляется
страхователями в виде от�
дельных платежных поруче�
ний на финансирование каж�
дой части трудовой пенсии
(страховой и накопительной).

При этом две трети от
суммы фиксированного пла�

тежа (4849 руб.60 коп.) на�
правляется на финансирова�
ние страховой части трудо�
вой пенсии и одна треть –
(2424 руб. 80 коп.) на финан�
сирование накопительной ча�
сти трудовой пенсии.

Страхователь, уплачиваю�
щий страховые взносы в виде
фиксированного платежа,
ежемесячно должен платить
606 руб. 20 рубля, из них:

404 руб. 13 коп. – на стра�
ховую часть трудовой пенсии;

202 руб. 07 коп. – на нако�
пительную часть трудовой
пенсии.

Следует учесть, что лица
1966 года рождения и старше
освобождены от уплаты фик�
сированного платежа, на�
правляемого на накопитель�
ную часть трудовой пенсии,
поэтому они должны ежеме�

сячно уплачивать на страхо�
вую часть трудовой пенсии
только 404 руб. 13 коп.

Страховые взносы в виде
фиксированного платежа
должны быть уплачены в пол�
ном объёме не позднее 31
декабря текущего года.

Если страхователь осуще�
ствлял деятельность непол�
ный календарный год, то есть
начал деятельность в теку�
щем календарном году или
прекратил деятельность до
31 декабря текущего года,
фиксированный платёж упла�
чивается за фактический пе�
риод деятельности, но не по�
зднее даты её прекращения.

Уплаченные страховые
взносы в виде фиксированно�
го платежа учитываются на
индивидуальных лицевых
счетах, открытых в системе
обязательного пенсионного
страхования на каждого рабо�
тающего гражданина.

ОПФР
по Челябинской области

ПЕНСИИ

Подучиться у коллегПодучиться у коллег
Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области лично
проверяют готовность муниципальных образований к переходу на
замену коммунальных льгот денежными компенсациями. И, хотя
губернатор принял решение отложить процесс перехода ещё на
полгода, чиновники не прекращают работу по подготовке нормативных
документов, сверке базы данных, а главное — информированию
населения о предстоящих изменениях.

ставители КТОСов, Совета ве�
теранов и других обществен�
ных организаций.

В третьем по величине юж�
ноуральском городе прожива�
ет почти 40 тысяч льготников
разного уровня. По словам на�
чальника управления соцза�
щиты Златоуста Александра
Иутина, у них всё готово для
перехода от льгот к денежным
компенсациям. Большой плюс
в работе оказало то обстоя�

тельство, что существует рас�
чётно�кассовое бюро, которое
располагает единой базой
данных получателей льгот.

От РКБ данные по льготни�
кам переданы в управление
социальной защиты населе�
ния и прошли сверку. Как от�
метили специалисты управле�
ния соцзащиты, в ходе пере�
счёта льгот согласно регио�
нальным стандартам ни в од�
ном случае не наблюдалось
уменьшения величины ком�
пенсации относительно льго�
ты, а в некоторых случаях на�
оборот, сумма компенсаций
оказывалась больше предос�
тавляемой льготы.

Напомним, что расчёт ве�
личины компенсаций произ�
водится с применением нор�
мативного подхода через при�
нятие регионального стандар�
та стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг. Данный стан�
дарт включает в себя все не�
обходимые характеристики:
условия проживания и состав

семьи, благоустроенность жи�
лья и все виды жилищно�ком�
мунальных услуг. Для каждого
из 316 муниципальных обра�
зований (городской округ, го�
родское поселение, сельское
поселение) разработаны свои
стандарты. Всего региональ�
ных стандартов насчитывает�
ся более 9 тысяч. Не смотря на
то, что стандарты разработа�
ны практически по каждому
отдельному случаю, они так
или иначе усредняют различ�
ные показатели. Для этого в
законодательные акты зало�
жен механизм корректировки.

Как отметили специалисты
по данному вопросу, соблюде�
ны главные принципы реали�
зации системы перехода: во�
первых, величина денежной
компенсации не стала меньше
той, которую льготник получал
до 2009 года.

Во�вторых, при переходе
на новую форму компенсаций
граждане не испытают не�
удобств с оформлением и по�
лучением денежных выплат.

Большинству присутству�
ющих на совещании предста�
вителей общественности, ко�
торые являются льготниками,
подобный механизм выплаты
компенсаций знаком. Через
«Инвестбанк» златоустовцы

получают компенсации за
транспорт и связь.

Информирование о пере�
ходе на новую систему опла�
ты услуг ЖКХ постоянно идёт
не только через СМИ, но и уп�
равляющие компании разме�
щают сведения на квитанциях.

Собравшихся больше ин�
тересовало повышение тари�
фов в будущем году. Как заме�
тил первый заместитель пред�
седателя ЗСО, пока морато�
рия на тарифы, в том числе
ЖКХ, федеральные органы
власти не приняли. Но относи�
тельно нового перехода от
льгот к компенсациям льгот�
никам волноваться не следует.
Напомним, что в региональ�
ных стандартах уже учтены но�
вые тарифы.

Высокую оценку работе
поставил своим златоустовс�
ким коллегам заместитель ми�
нистра социальных отноше�
ний Валерий Лугинин:

� Со стороны министерства
социальных отношений наре�
каний в адрес управления соц�
защиты нет. В рамках мероп�
риятия мы настраиваем всех
сотрудников быть предельно
корректными в работе с насе�
лением, главное – научить «жи�
лищников» внимательно отно�
сится к льготникам.

Евгений Редин отметил
высокую степень готовности
перехода на денежные ком�
пенсации в Златоусте:

� В связи с переносом сро�
ка начала действия нового за�

кона ещё на полгода, есть вре�
мя для устранения различных
«шероховатостей». Даже если
бы переход произошёл 1 янва�
ря, Златоуст мог бы сделать
его без проблем. Единствен�
ное, на чём следует сконцент�
рировать свою деятельность
жилищно�коммунальным
организациям и управлению
соцзащиты, это информиро�
вание населения.

Аналогичные «проверки»
уже проходили в Челябинске и
Магнитогорске. Особенно Ев�
гений Редин отметил готов�
ность к переходу на новую си�
стему выплат коммунальных
компенсаций в Магнитогорс�
ке. Там действует многофунк�
циональный центр, в основу
которого заложен инструмент
«одного окна», где можно по�
лучить консультацию по офор�
млению любого вида докумен�
тов, таких, как право на жи�
лищную субсидию, или зе�
мельный участок. А ещё про�
извести платёж за любой вид
услуг. Пока что Магнитогорск
впереди всех городов Челя�
бинской области в вопросах
развития информационных
технологий, организационных
процессов, а главное, в реали�
зации основных постулатов
социальной политики – макси�
мально упростить бумажную
волокиту и снизить бюрокра�
тические барьеры. Остальным
территориям следует поучить�
ся у магнитогорских коллег.

Ирина АДЛЕР

трясающую игру народного
артиста Леонарда Варфоло�
меева, которая является под�

сыграл роль Котэ Пантиашви�
ли. Приятно посмотреть и на
качественную работу опыт�
ных актёров – заслуженных
артистов России Александра
Гусенкова, Фаины Охотнико�
вой, Ольги Сафроновой.

Словом, в спектакле есть
всё, кроме режиссёрской
фантазии. И потому к радос�
ти по поводу яркой, музы�
кальной премьеры примеши�
вается доля печали.

Андрей ВАГАНОВ
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